

Suscripción.
 España 3 meses, 3 pías.
 " 1 año, 10 "
 Extranjero, 20 "
 Ultramar, 25 "
 Insértese ó no, no se devuelve ningún original.—Todo pago se entiende por adelantado.

EL DEMÓCRATA

Anuncios.
 En la página 1.ª á 2 reales línea.
 Pág. 4.ª á 1 r. línea corta.
 Para los señores suscritores rebajas convencionales.
Comunicados.
 De 4 á 20 rs. línea, á juicio de la Administración.

Periodico político, literario, de noticias y de intereses materiales.

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO HISTÓRICO DE LA PROVINCIA.

PUBLICASE LOS JUEVES Y DOMINGOS.

DIRECTOR: Arturo Vinardell Roig.

Redacción y Administración: STA. CLARA, 2-pral.

Monte-Pío Catalán de Quintas.

Acercándose la época del sorteo para la próxima quinta, creemos hacer un favor á los padres de los concurrentes recordándoles las muchas ventajas que encontrarán asociándose al Monte-Pío.

A los socios de la quinta última se les entregó el 90 por 100 al entrar en caja y cuando se les reparta el fondo de reserva habrán ganado seguramente más del ciento por ciento.

En el supuesto, pues, de que la quinta de este año sea igual á la del anterior, hay toda probabilidad de que los socios soldados doblarán el capital, y por consiguiente, depositando solamente ciento cincuenta duros, tendrán bastante para redimirse.

El Monte-Pío además de amparar á sus socios durante el tiempo de responsabilidad, cuida de redimirlos y de guiarle en todo, evitando gastos y molestias á las familias.

Darán todas las explicaciones necesarias, estando autorizados para recibir suscripciones y depósitos, los siguientes comisionados de los partidos de

- Figueras, D. Abdon Ferrer y Vila.
- Gerona, Aniceto Palahi.
- La Bisbal, Juan de Carreras.
- Olot, Francisco de Trinchería.
- Puigcerdá, Luis Puig.
- Sta. Coloma de Farnés, Salvador Bascós.

DR. BACH-ESTEVE.

DENTISTA.

Calle del Progreso 21 principal, GERONA.

Horas de despacho: 9 á 12 mañana y 2 á 5 tarde.

CAFÉS.

Moka, Caracolillo, Puerto-Rico y Manila.

Se tuentan diariamente.

Fábrica de Chocolate de Secundino Guarnimoner, Mercaderes 10, Gerona.

MAQUINAS PARA COSER

DE LA COMPANIA FABRIL « SINGER, »

LEGÍTIMAS.

Se adquieren por 10 Reales semanales sin entrada, ni adelanto ni aumento.

Abeuradors, 8 GERONA. Ingenieros, 4 FIGUERAS.

Fabrica de vidrios huecos

DE J. CORTADA Y C.

STA. COLOMA DE FARNÉS.

Se fabrica toda clase de vidrio á precios sumamente equitativos, dedicándose especialmente á botellería de molde y para gaseosa y ceryza.

SOMBRERERIA

JOSÉ SENDRA

Plaza de la Constitución 11.

Gran surtido de sombreros de todas clases y precios (para caballeros desde 6 á 20 pesetas.)

Últimos modelos para Señora, Señoría y Niños.

Precios reducidos.

ARTURO ROSES

DENTISTA

DE LAS CASAS DE BENEFICENCIA DE GERONA.

participa al público que en su Gabinete se practican toda clase de operaciones y se confeccionan y recomponen aparatos protésicos de todos los sistemas. — Recibe de 8 á 12 y de 2 á 5. — Esparters, 8, 4.

CEPAS AMERICANAS.

(RIPARIAS.)

Resistentes á la flojera.

Las hay de venta en los criaderos de don Sebastian Vergés y Roig en Castello de Ampurias á los siguientes precios:

Riparias Barbados ó enrayados á 8 pesetas ciento.—Id. Sarmientos de 50 centímetros de largo á 3 pesetas ciento.—Id. id. de 25 á 30 centímetros para formación de criaderos á 1'50 pesetas ciento.

Información de la clase obrera.

Ahora que los trabajos de información de la clase obrera han terminado, cumple á nuestro deber manifestar nuestra opinión franca y desinteresada, por lo mismo que las cuestiones que en esa información se plantean, pueden ser los preliminares necesarios para resolver con más ó menos acierto el problema social.

¿Se resolverá? Mucho lo dudamos, porque, en nuestro sentir, hay que contar con un factor importante que los gobiernos monárquicos no pueden dar, y por consiguiente, el problema, lo mismo ahora que antes queda sin resolver. Este dato, este factor, es la libertad que los pueblos necesitan para realizar to-

das las manifestaciones de la vida, dentro, por supuesto, de los límites de la moral, y sin esa libertad, necesaria para moverse en todas direcciones, es imposible en nuestro concepto la solución del problema.

Lo primero, pues, que deben hacer las clases trabajadoras, es conquistar la libertad; después viene esa gran pañaca de Arquímedes que se llama asociación, á remover, con su fuerza poderosa, todos los obstáculos del mundo viejo, que se oponen á la redención del trabajador.

En ese mundo nuevo del progreso, queda destruido por su base el antagonismo que hoy existe entre los intereses del obrero y el patrón; la máquina y el trabajo manual, porque la asociación eleva insensiblemente al obrero, de la condición de esclavo del jornal á la categoría de amo y señor de su propio trabajo.

Mas para que la asociación dé todos los buenos resultados que de ella se deben esperar, para que no se desacredite y muera en su nacimiento, es preciso que cuente para su completo desarrollo con los tres elementos de vida de todas las épocas y de todos los pueblos, porque sin el concurso armónico de esos tres agentes, que son el apoyo, la base principal de toda asociación, no hay que esperar resultados positivos y beneficiosos para la clase obrera. Es preciso que la inteligencia, el capital y el trabajo, que es la trinidad moderna que indica á los pueblos el camino de su prosperidad, sean coparticipes, en la proporción debida á su importancia, de los beneficios que cada uno de estos agentes aporte á la asociación; y prescindir de cualquiera de ellos, ó creer como por lo general creen los obreros, que el trabajo es bastante para su redención, es tener fe en un imposible, que jamás han de llegar á ver.

La guerra entre obreros y patronos continuará con la misma fuerza que hasta aquí, siempre que unos y otros no procuren ponerse de acuerdo respecto de sus intereses; y como el interés del patrono está en razón directa de su avaricia y de su egoísmo, que es mucho, y el interés del obrero está en razón inversa del de su amo, que es producir poco para economizar fuerzas y conservarse y ganar un buen jornal, de aquí esa lucha eterna y constante que no se acabará nunca, mientras los intereses de ambos contendientes no se pongan al habla y convengan en que es preciso, para concluir con el antagonismo que los devora, entrar de lleno en el camino de la asociación, único modo, como dijimos al principio, de cortar de raíz las diferencias que los separan.

Es necesario decir, para que todos nos entendamos, que no tenemos fe en la información que hace pocos días se ha terminado; que no esperamos de ella nada, absolutamente nada favorable para los trabajadores ni para los patronos; y si, como nosotros creemos, y muchos con nosotros, lo que se ha hecho no es otra cosa que cumplir con un rasgo de vanidad pueril intentado por el señor Moret, los trabajadores se quedarán con sus miserias, los patronos y capitalistas seguirán imponiéndoles su ley, y todo seguirá en el mismo ser y estado que antes de la información y tenía el asunto, y estaremos como siempre, al principio de la eterna cuestión social.

No son nuestros gobiernos doctrinarios los llamados á resolverla con un criterio altamente patriótico, porque le tienen tanto miedo, han seguido tan lejos el movimiento social europeo, que en cada grupo de trabajadores no ven otra cosa que un núcleo de enemigos del orden y de la paz.

En los gobiernos de España, no hemos tenido la dicha de ver todavía un sir Robert Peel. El día que lo veamos, nos sucederá indudablemente lo mismo que á los ingleses, porque nuestros trabajadores tienen, por fortuna suya, una prensa independiente que los defiende y ampara, y una instrucción más general que los trabajadores de Inglaterra en el tiempo á que nos referimos, que los hace dignos de reclamar sus derechos, y estamos seguros, que tan bien como aquellos, no abusarán de su poder.

Lo que el trabajador necesita es redimirse, es entrar de lleno en la asociación, camino seguro de prosperidad para él y para la patria, cuyo ejemplo admirable nos lo dió Inglaterra, pues tan pronto como las asociaciones tomaron allí cuerpo, las horas de trabajo se redujeron, la industria se mejoró y la patria no perdió nada.

Pero ¿saben nuestros trabajadores cuál es el camino que conduce á la asociación, al fin del cual está el término de sus males?

La libertad, sin la cual no hay redención posible, porque en la estrechez de las leyes de los gobiernos autoritarios, se pierde todo movimiento, y la parálisis entumece todo el cuerpo social.

La primera condición que se necesita para vivir en un mundo cualquiera, es que haya una atmósfera pura y refrescante, que dé animación á los seres que lo pueblan; por eso vosotros, trabajadores españoles, hermanos míos, con quienes siento todas las angustias de vuestra alma, porque yo también soy trabajador, os conjuro para que penseis seriamente en el porvenir de nuestro destino, y comprendais que sin crearnos una atmósfera de libertad,

donde podamos respirar con holgura, no es fácil que podamos vivir.

La libertad y la asociación son hermanas; la acción poderosa de las dos pueden transformar el mundo. No lo olvidéis, trabajadores españoles; trabajar por la libertad, es conquistar un tesoro para vosotros y para vuestros hijos, y los que os aconsejen lo contrario es que no quieren que salgais del estado de abyección y miseria en que os encontráis sumidos.

UN OBRERO.

ECOS DEL DIA.

Triste gloria al del partido conservador! Repercute aun en nuestros oídos el último eco de las descargas que dejaron sin vida a dos queridos e ilustres mártires de las libertades patrias, cuando vinieron los esbirros del bravo Oliver a coronar la desatentada conducta del gobierno con los atropellos universitarios que todos sabemos, contra los cuales se ha levantado un grito unánime de reprobación, no tan solo en todo el país, si que tambien en toda la Europa...

No hay más que leer la prensa de estos días refiriéndose al asunto Pidal-Mancini, resucitado de una manera poco decorosa para España gracias a la denuncia de L'Observatore romano acerca de las notas cruzadas entre el Vaticano y el gobierno español, a consecuencia de aquella celebrísima e imprudente perorata del Sr. Pidal que costó al gabinete del monstruo una justísima reclamación del gobierno de Italia.

Con la publicación de ambas notas, el ministerio Cánovas-Pidal ha sucumbido moralmente en el exterior víctima del más completo desprestigio. La Rassegna, apreciable periódico italiano, lo dice categóricamente, clavando a nuestro gobierno la espada hasta la empuñadura.

¿Qué caso puede hacerse a un gobierno que afirma una nota en que el Poder temporal aparece como cosa ni digna siquiera de discusión en España, y que hoy en otro documento oficial asegura que sus deseos son ver al Pontífice restaurado en toda su soberanía?

¿Qué vergüenza!

Por esto sería en realidad humillante para la altivez española, si por fortuna no supiera toda la Europa ilustrada que nada hay en nuestros asuntos tan lejos de la verdad, como suponer que el partido conservador-ultramontano que nos rige representó o puede representar algún día la manera de pensar y de sentir de la mayoría de los españoles. Los elementos más vitales y positivos de nuestra nacionalidad, tan desgraciada como digna de mejor suerte, no están, no pueden estar nunca al lado de esos sacristanes de la política que, con el rostro embadurnado de conservadores, están haciendo en este tiempo lo que jamás se hubiera atrevido a hacer en el suyo el mismísimo Calomarde, todo para sumir de nuevo a la nación en aquel espantoso letargo de la vida de pan y toros, símbolo acreditado de la preponderancia clerical y absolutista.

Estos graves errores, estas gravísimas faltas de seriedad y pudor políti-

cos solo pueden servir, como dice perfectamente nuestro colega El Progreso, para dar calor a los suizos de reemplazo y para que el nombre de España sea nuevamente arrastrado por Europa. Porque, ¿qué país—dirán tal vez a estas horas—que país es ese donde son posibles gobiernos que faltan a su solemne palabra, y enmiendan discursos parlamentarios y notas diplomáticas según van llegando las peticiones de rectificación?

Desgraciadamente hasta este punto han llegado las cosas. «De Dios estaba—dice el mismo apreciable colega—que este Pidal y este Cánovas, después de haber sido la corrupción y la catástrofe en el interior, sean los que nos deshoaren en el extranjero.—Por más que los liberales italianos tengan el buen sentido de poner a un lado a España y a otro el gobierno, es lo cierto que nada gana un país con tener que callar y aún justificar que en el extranjero se juzgue a sus gobernantes con la sonrisa, ya despreciativa, ya piadosa, que arrancan los saltimbanquis.»

He aquí un precioso suelto que publica El Independiente, refiriéndose a la estúpida noticia echada a volar por los ministeriales, acerca de los móviles que han impulsado al monarca in partibus de la grey carlista a visitar las islas Filipinas:

«Otra invención ministerial. D Carlos se dirige a Filipinas para proclamarse soberano de aquellas lejanas tierras.

¡Jesús y qué paparrucha! Estos ministeriales están dejados de la mano de Dios, y disparatan que es un prodigio.

Zorrilla no da juego, el cólera tampoco, los estudiantes menos: ¿qué hacer?

Agarrarse a D. Carlos. ¿A cuálguiera cosa se agarran estos hombres!

Y así y todo se caerán.»

Como que ya no les queda más que un solo agarradero positivo y real, y aun así, tambaleándose como si, el tal agarradero ya no sirviese para maldita la cosa...

Correspondencia de «El Demócrata»

Madrid 11 de Diciembre de 1884

CONSEJO DE MINISTROS.

Según las declaraciones oficiales, el celebrado bajo la presidencia de S. M., ha carecido de importancia.

El Ministro de Fomento no ha asistido por impedirsele la afección que tiene a la vista. El Sr. Conde de Tejada de Valdosera tampoco, y lo mismo ha sucedido con el de Gobernación, por hallarse, como es sabido, fuera de Madrid.

El Sr. Cánovas del Castillo, en su discurso de política exterior, fijó en primer lugar en los debates que han tenido efecto en las Cámaras francesas, estudiando muy detenidamente la solución que ha de tener la crisis que desde luego ha de quedar planteada en el primer Consejo de Ministros que se celebre. Esta crisis, que será ministerial, se hará extensiva a los Ministros de Estado, Guerra y Agricultura y tal vez al del interior.

Después entró a analizar la marcha de los asuntos del Tonkin, y en su informe expuso al jefe del Estado que la indisposición que aqueja al marqués Tseng ha interrumpido las negociaciones entabladas con Mr. Grandville; pero que puede asegurarse bajo todos conceptos que está demora no ha de ser causa pura que las negociaciones bayan tocado en un todo a su fin.

En las últimas conferencias, ó mejor dicho, notas cambiadas entre ambos personajes, dijo, se deja entrever un arreglo más que posible, que tenga por término la paz, puesto que las exigencias de la vecina república con el Celeste Imperio, son en extremo templadas.

Estas condiciones son, según la exposición del jefe del Gabinete, la ejecución del tratado de Tein-Tsin y el principio de una indemnización de guerra; pero como China tarda más de lo racional en contestar a esta

petición, se supone que este arreglo en principio ha fracasado. En efecto, todo esto tiene su razón de ser, puesto que la corte de Pekin y los mandarines, han tomado una actitud amenazadora lejos de ser en extremo amistosa.

Después de estas digresiones, el Sr. Cánovas expuso sino su opinión, al menos analizó la conducta probable que Francia adoptará en vista de la marcha de sus asuntos. Así, pues, si la cuestión está en los trámites que van señalados, Francia debe examinar una vez más si puede resolverla, procediendo como hasta aquí, y si esto no da el resultado apetecido, entonces es más que seguro que se lleve sobre Pekin el grueso del ejército expedicionario con el objeto de poner fin a la guerra.

Si esto sucediera, la vida del Ministerio sería más larga, puesto que daría origen el envío de estas fuerzas a nuevos debates en las cámaras, ya que habrían de pedirse nuevos créditos, y con tal motivo las interpelaciones abundarían.

La cuestión del Congo fué tocada también con algún detenimiento, y el Sr. Cánovas dijo que la comisión de la conferencia se ha puesto de acuerdo sobre los proyectos relativos al Congo y al Niger, siendo estos dos proyectos exactamente iguales en lo concerniente al articulado, salvo el que trata de lo relativo a la cuestión internacional, siendo la comisión de esta solamente creada para el Congo.

El artículo que concierne al Niger se reemplaza por la declaración de Francia e Inglaterra, por la cual se comprometen la primera en la cuenca y la segunda en la desembocadura a aplicar y proteger la libertad de comercio, así como en todos los territorios que posean y puedan poseer en aquellas comarcas las dos potencias mencionadas.

Las demás potencias que asisten a la conferencia, se comprometen a observar iguales condiciones en territorios que poseen ó puedan poseer, y además a proteger la libertad comercial no solo en estos lugares sino en los rios afluentes del Niger.

Por otra parte, el reconocimiento de los principios de libertad de navegación sobre el Niger no afecta de ninguna manera la autonomía aduanera de las potencias ribereñas. Su autonomía no se menoscaba en lo más mínimo.

Con esto terminó su discurso el Sr. Cánovas del Castillo, sustituyéndole en el uso de la palabra el Sr. Ministro de Estado. Este expuso a grandes rasgos el modo como se ha de llevar a efecto el tratado de comercio con la Gran Bretaña.

El Sr. Cós-Gayón dió lectura a la continuación de los trabajos de presupuesto.

El Sr. Ministro de Gracia y Justicia puso a la firma de S. M. dos decretos trasladando a la Audiencia de Burgos a un magistrado de la de Pamplona, y reciprocamente.

El general Quesada llevó algunas cuestiones de su departamento, todas ellas secundarias, y que según manifestación del mismo, no merecían la pena de consignarse.

El Ministro de Marina llevó a la real firma varios decretos de personal.

La cuestión de los estudiantes fué tocada muy superficialmente.

De política interior, nada absolutamente se habló, tocándose la cuestión sanitaria de pasada, y lo referente a la aparición del cólera en Vergel y Toledo, cuyos acordonamientos es muy posible se levanten en breve.

Los ministros no conferenciaron a la salida, como tienen por costumbre.

Europea.

CARTA DE PARIS.

10 de Diciembre 1884

Sr. Director.

EL MEETING DE LA SALA FAVIÉ. El meeting que los obreros sin trabajo han celebrado anteayer en la sala Favié, no ha ofrecido nada de particular, puesto que no ha sido más que el pálido reflejo de los sucesos del salón Levis. El público fué mucho, menos numeroso en esta sesión, si bien puedo apuntar un detalle del que ha carecido la primera asamblea. El incidente más notable y al que aludo, sucedió al abrirse la sesión. Fuera por que Mr. Vaillant, advirtiese a la concurrencia que el consejo municipal del distrito había impuesto serias condiciones a los obreros, además de advertir que los representantes de la clase obrera tenían la

obligación precisa de formar parte de la junta directiva del partido revolucionario, Mr. Vaillant acudió desde muy temprano a la sala Favié. Tanto él como sus secuaces acordaron ser los jefes del partido obrero-revolucionario. Una vez en la tribuna, uno de los organizadores del meeting usó de la palabra para decir al auditorio que era necesario elegir un presidente. El nombre de Mr. Vaillant fué pronunciado por sus amigos, que creyeron desde un principio no tener oposición; pero el desencanto fué grande cuando gran parte de la concurrencia dijo que Leboucher debía ser el presidente. Los contrarios no aceptaron esta candidatura, por ser el tal de procedencia anarquista. Los unos y los otros protestaron enérgicamente; los gritos y las amenazas se sucedieron y no tardó la sala Favié, en ser teatro de una lucha encarnizada. Los anarquistas asaltaron el estrado, y ya con ademanes hostiles ya con palabras injuriosas, insultaban a los contrarios.

La presencia de ánimo de Mr. Vaillant, fué causa de que el incidente no tomara mayores proporciones, llamando al orden a los laboradores, ajitando fuertemente la campaña. El espectáculo fué original en extremo. El orden y compostura duraron apenas dos minutos, pues una voz dió el grito de ¡ellos! y los anarquistas se lanzaron sobre el estrado trabándose una encarnizada lucha cuerpo a cuerpo, de la que resultaron algunos ojos magullados amén de varias piernas y narices. La cuestión iba revistiendo un carácter alarmante hasta que cansados los contrincantes de prodigarse palos y puñetazos el orden se impuso a sí mismo, no sin que los partidarios de Mr. Vaillant se pusieran en vergonzosa retirada, saliendo todos muy mal parados; y quedando el estrado completamente desierto pudo entonces Mr. Leboucher, tomar tranquilamente posesión de la presidencia.

Los discursos pronunciados fueron mucho menos violentos que los de la sala de Levis, siendo sin embargo los mismos oradores que fueron detenidos judicialmente por inducir a los trabajadores al pillaje y al saqueo, los cuales fueron puestos en libertad el sábado último por la tarde. Mr. Vaillant habló también y dijo que estaba dispuesto a hacer lo que pudiera en pro de la revolución social y ampararse a los poderes públicos, para lo cual invita a todos los ciudadanos honrados.

Basado en estas ideas, dió lectura a una proposición-orden del día, la cual consta de cinco artículos todos ellos encaminados a atacar al gobierno y a las instituciones, y defenderse del patronato y la burguesía hasta casi por la fuerza, añadiendo que en adelante la policía deje de inmiscuirse en sus asuntos ó de lo contrario serán apaleados sus agentes.

En vista de esto, fué Mr. Vaillant calurosamente aclamado y se terminó el meeting dirigiendo a los obreros de París un manifiesto, donde se transcribe las ideas revolucionarias, nombrando una comisión callejera para el reclutamiento de obreros sin trabajo, a fin de excitarlos a que tomen parte en las luchas obreras contra el patronato y la burguesía.

La policía y el gobierno toman serias precauciones a fin de mantener el orden, habiéndose efectuado algunas prisiones.

Esto es lo más notable que ocurre.

ARTHUR BEAUDRINEAU. Sr. Director de El Demócrata.

Celra 12 Diciembre 1884.

Muy señor mío: Con verdadero placer tomo la pluma para dar cuenta a usted de un hecho trascendental para esta población, el que, mereciendo los plácemes de una gran parte del vecindario por el laudable fin que se propone, no ha podido dejar de ser injustamente censurado por un reducido número de enemigos de todo cuanto tiende a civilización y progreso. No obstante, como que a pesar de cuantos obstáculos nos han opuesto, inventando mil calumnias y otros medios propios tan solo de semejantes seres, a fin de malquistarnos en el concepto de la opinión pública, hemos salido victoriosos en nuestra empresa, les perdonamos y... requiescant in pace.

Me refiero, señor director, a la organización de la Sociedad que con el título de «Casino Unión» hace poco se ha instalado en este pueblo y que se inauguró el 30 de Noviembre último; cuyo acto voy a reseñar lo más concisamente posible. Debía verificarse éste a las 2 de la tarde del referido día. A la

Sección de noticias.

Cronica provincial.

Nuestro colega local La Lucha se incomoda el otro dia con nosotros, porque anticipabamos al público la noticia de que, por fin, los fusionistas gerundenses, despues de una gestación tan laboriosa como delicada, habian dado con el hombre, es decir, con la base del comité de notables que probablemente nos dará a conocer en su número de hoy el apreciable colega.

¡Cuidado, que es mucha susceptibilidad la de ese periódico, por cosa tan sencilla! ¡Cómo si todo el mundo (hablamos del mundo especial en que se agitan los amigos de La Lucha) no supiera que el colega nos tenia anunciada la formación del susodicho comité; que hasta hoy no se habrá dado a luz, desde hace más de tres meses!

Nuestra impaciencia por adelantarnos al colega nos hizo cometer una indiscreción que lamentamos. Afortunadamente La Lucha nos dará a conocer hoy los nombres de los favorecidos por la suerte, y esto, unido al sentimiento de admiración y sorpresa que seguramente inspirará a los fusionistas gerundenses que no estuviesen en el secreto, el conocimiento de la persona que en lo sucesivo habrá de dirigir sus actos y procedimientos de partido, compensará de todo en todo el mal efecto que pudo ocasionar a los iniciados la nueva feliz que los ungidos recibieron por conducto profano.

Por lo demás, ni hablamos de disidencias fusionistas, ni tiene La Lucha porque hablar tanto de personajes a quienes no tenemos la misión de defender ni combatir en el sentido que inútilmente trata de provocar el colega, ni en otro alguno.

Nuestro apreciable colega El Constitucional, haciéndose cargo del suelto en que le participabamos la formación definitiva del comité fusionista de esta ciudad, demuestra, por lo que nos dice en su número del viernes, ser todo un periódico izquierdista, pero un malísimo sabueso. No quiso oler (él se sabrá porque; es una cuestión de olfato en la que no queremos meternos) lo que apuntabamos nosotros con referencia al hombre con el cual habian dado de narices los fusionistas de acá, para la constitución del comité; y en cambio, tratando de demostrarnos que ha oido lo cierto y verdadero relativo a tan importante

asunto, comete el dislate (y no se ofenda el colega) de suponer que el comité en cuestión se ha formado bajo una base ya rechazada de antiguo, según de pública voz y fama se dice y se cuenta.

Vea, vea El Constitucional lo que dice probablemente en su número de hoy su antiguo correligionario La Lucha. Y despues, despues haga cuantas consideraciones le sugiera la imaginación, confesando lisa y llanamente que ni oyó ni olió nada que se acercase a la verdad respecto de la base sobre que desde hoy descansa el partido fusionista de esta capital.

—Ayer a última hora fuimos agradablemente sorprendidos—por qué negarlo?—con la entrega que nos hizo un agente del municipio, del anuncio que en otro lugar de este número publicamos referente a la subasta pública que convoca el Ayuntamiento de esta ciudad, ofreciendo al mejor postor el alumbrado público por medio de lámparas incandescentes.

Sin espacio para más, reciba hoy nuestros más sinceros plácemes el municipio de Gerona por la importantísima y trascendental mejora que se propone realizar en nuestro sistema de alumbrado, hoy tan deficiente por causas sobradamente conocidas del público, y que nosotros no hemos cesado de combatir con todas nuestras fuerzas siempre que la ocasión se nos ha presentado.

Dentro de breves días esta provincia contará con un órgano más en la prensa periódica. Reciba por anticipado nuestro saludo El Lloretense, periódico bi-mensual que, como su título lo indica, verá la luz en la hermosa villa de Lloret de mar a contar desde 1.º de Enero próximo.

Agradecemos muy sinceramente las cariñosas frases que a esta publicación y a nuestro director dedica el apreciable colega El Constitucional, aludiendo al enérgico artículo que publicamos en nuestro número del domingo titulado Los Vivoreznos, y cuya reproducción nos ofrece para el número de hoy como muestra de compañerismo.

Llamamos la atención del público acerca de las excelentes condiciones sobre que está fundada la Sociedad Montepío catalán de quintas, cuyo anuncio verá nuestros lectores inserto en la primera plana.

Las dos Madres y Coralina son las obras que se representarán sucesivamente tarde y noche en las funciones que se darán en el teatro del Centro, por la compañía que dirige el Sr. Griffell.

Como quiera que nuestro elegante coliseo reúne condiciones superiores al teatro donde actúa tan aplaudida

compañía, no vacilamos en asegurar que el público en general veria con gusto el traslado, pudiendo evidenciar, si así lo hiciere la empresa, excelentes resultados artísticos y pecuniarios.

—ORFEÓN GERUNDENSE: La undécima velada literario-musical que celebró el domingo último aquella brillante Sociedad, atrajo a sus salones una distinguida y bastante numerosa concurrencia, que no cesó de saborear los preciosos trozos que se ejecutaron, y aplaudir a los simpáticos artistas que con tanta constancia como éxito vienen sosteniendo el buen nombre del Orfeón, hoy ya una de las Sociedades mejor organizadas del Principado, en su género. Nuestros plácemes entusiastas a todos.

El color pálido (chlorosis) y la anemia se combaten con todo éxito por medio del empleo regular del Hierro Bravais; el cual devuelve a la sangre empobrecida el colorido que la enfermedad le quitó.

ALCANCE DE NOTICIAS.

Londres 40, 9 n. Reina gran actividad en los preparativos navales de Inglaterra. Dice-se que dicha nación, habiendo visto fracasados sus buenos oficios para la terminación del conflicto franco-chino, piensa reforzar su escuadra en aquellos mares.

Roma 10, 12 n. Es ya un hecho que la salida del marqués de Molins para Madrid obedece a explicaciones que le han sido pedidas por el Ministro de Estado, a consecuencia de la publicación por los periódicos católicos de Roma de la nota dirigida al Vaticano con motivo de incidente Manacini.

Madrid 11, 7 n. En los círculos políticos se ha comentado esta tarde la ausencia del Consejo, del ministro de Ultramar. Créese que esta ausencia está relacionada con el deseo de que en el referido consejo no se tratasen las cuestiones de Cuba y señaladamente un nombramiento que está preocupando a la opinión pública.—Europa.

Anuncios de Corporaciones.

Alcaldía Constitucional de la inmortal Gerona.

Para los efectos correspondientes, se anuncia al público que el día 22 del corriente a las once de la mañana será subastado en estas Casas Consistoriales, a beneficio del mejor postor, la instalación del alumbrado público de la ciudad por medio de lámparas incandescentes, con arreglo a los pliegos de condiciones que se hallarán de manifiesto en la Secretaría municipal.

Gerona 13 de Diciembre de 1884.—El Alcalde Constitucional, Francisco de P. Massa.

Gerona.—Imp. y Lib. de Torres.—Constitucion, 9.

superior, un libro que es para el universo lo que el Korán para el islamismo, lo que los Vedas para la India; un libro que contiene toda la sabiduría humana iluminada por la sabiduría divina, un libro al cual la sabiduría de los pueblos ha llamado «Sagrada Biblia.» Pues bien, vuestra censura ha llegado hasta ese libro.»

«¡Cosa inaudita! ¡Cómo deben admirarse los sabios! ¡Cómo deben espantarse los corazones sencillos al ver el Índice de Roma, sobre el libro de Dios.»

«Y con todo, reclamáis la libertad de enseñanza. Seamos sinceros, entendámonos acerca del género de libertad que queréis. ¡Esa libertad es la de no enseñar!

«¡Ah, queréis que os entreguen los pueblos para instruirlos! Está bien; pero veamos vuestros discípulos; veamos vuestros productos. Diez siglos há que tenéis en vuestras manos, a vuestra dirección, en vuestras escuelas, bajo vuestra férula, a esas dos grandes naciones que han esparcido por el universo las más brillantes maravillas del arte y de la poesía; la Italia, que ha enseñado a leer al género humano, hoy no sabe leer. La Italia es, entre todos los estados de Europa, aquel en que existen menos naturales que sepan leer.»

«La inquisición, que ciertos hombres de partido procuran rehabilitar hoy con cierta timidez púdica, que no les aplaudo; la Inquisición, que ha quemado a cinco millones de hombres, leed la historia; la Inquisición, que exhumaba los muertos para quemarlos como herejes; testigos de ello Urgel, Arnaud y el conde Focallquier. La Inquisición, que declara a los hijos de los herejes hasta la segunda generación, infames e incapaces de honores públicos, exceptuando solo aquellos tales son los términos de las sentencias—que hubieron denunciado a sus padres; la Inquisición, que en este momento mismo tiene aún sellados con el sello del índice papal los manuscritos de Galileo... Pero con todo, para consolar a España de lo que le quitábais le regalábais el sobrenombre de Católica.»

«Queréis saberlo? Vosotros habeis arrancado a uno de sus más grandes hombres ese doloroso grito, que es vuestra mayor acusación. Prefiero—dijo—que España sea la más grande, a que se llame la Católica.»

«Aquí tenéis vuestras obras, maestros: habeis apagado ese foco que se llama Italia y habeis mudado ese coloso que se llama España. Ved lo que habeis hecho de esos dos grandes pueblos.»

Victor Hugo.

DOMINICALES RACIONALISTAS.

(SECCIÓN LIBRE.)

LA ENSEÑANZA CLERICAL.

«¡Ah! ya os conocemos. Conocemos al partido clerical, partido veterano que ya tiene hojas de servicios. El es el que monta la guardia en la puerta de la ortodoxia, el que ha encontrado para la verdad esos dos cables, la ignorancia y el error; el que ha prohibido al genio y a la ciencia ir más allá del misal, y el que quiere enclaustrar el pensamiento dentro del dogma.»

«Cuántos pasos ha dado la inteligencia europea, los ha dado a pesar de ese partido; su historia está escrita en la historia del progreso humano, pero escrita al revés.»

«El se ha opuesto a todo.»

«El es el que ha hecho azotar a Prinel por haber dicho que no caerían las estrellas.»

«El es el que aplicó siete veces el tormento a Campanella, por haber afirmado que el número de los mundos era infinito, entreviendo el secreto de la creación.»

«El es el que ha perseguido a Hervey, por haber probado que circulaba la sangre.»

«Con el testimonio de Jesús prendió a Galileo, con el de San Pablo aprisionó a Colón. Descubrir la ley del cielo era una impiedad: encontrar un mundo, una heregia.»

«El fué el que anatematizó a Pascal, en nombre de la religión; a Montaigne en nombre de la moral; y a Moliere en el de la religión y la moral.»

«¡Oh sí, no hay que dudarlo, cualesquiera que seáis, ya os llaméis del partido católico, ya seáis del partido clerical, os conocemos; ya hace mucho tiempo que la conciencia humana se rebela contra vosotros y os pregunta: ¿Qué queréis de mí? Ya hace mucho tiempo que procurais poner una mordaza al espíritu humano.»

«Y vosotros queréis haceros dueños de la enseñanza. Y no queréis aceptar ni a un escritor, ni a un filósofo, ni a un pensador, y rechazáis cuanto se ha escrito, descubierto, sonado, deducido, iluminado, imaginado, inventado por patrimonio común de las inteligencias. Si el cerebro de la humanidad estuviese a vuestra disposición, como la página de un libro, lo llenaríais de borrones, lo mandaríais a la hoguera; tenéis que convenir en esto.»

«En fin, hay un libro que desde la primera letra hasta la última, es una emanación

DOLORES TISIS

PERLAS VITALES.

Poderoso regenerador. 49 años de éxito positivo y continuado.



Estimulando la vitalidad de los centros nerviosos nuestro REMEDIO SOBERANO, representa un PRECIOSO BIEN DE REACCION CONTRA TODA CLASE DE ENFERMEDADES.

Activando el funcionalismo de la vida nutritiva, constituye el medio mas poderoso de restauración orgánica.

Facilitando todos los movimientos naturales de eliminación, viene a ser el mas eficaz e inocente de los depurativos.

Y elevando mucha parte de las fuerzas radicales que contiene, hasta los confines misteriosos de la actividad molecular, preside a la indispensable evolución de los tejidos, despierta sus propiedades, las purifica y desarrolla, se confunde en la armonía esencial de sus funciones y continuando su poderosa acción siempre segura, ensancha las esferas de su virtualidad para concentrar en la vida un tesoro inagotable de acciones medicamentosas.

Un solo punto exclusivo de expendición en GERONA, farmacia de D. Agustín Garriga y en todas las principales poblaciones de España.

HERPÉTISMO HERPÉTISMO

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA de GRIMAULT y Cia, Paris

La Pepsina posee la propiedad de reemplazar en el estómago el jugo gástrico que le falta y que debe efectuar la digestion de los alimentos. Empleada en forma de Elixir cura o evita:

- las Malas digestiones, los Eructos de gas, los Calambres de estómago, las Náuseas, las Gastritis, las Hinchazones del estómago, la Jaqueca, las Gastralgias, las Enfermedades del hígado.

Hace cesar los vómitos de las señoras encintas, fortifica a los ancianos y a los convalecientes, facilitando sus digestiones y su nutrición.

Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y Cia y el sello del gobierno francés.

En Paris, 8, Rue Vivienne, y en las principales Farmacias y Droguerías

JARABE DE SÁVIA DE PINO MARÍTIMO de LAGASSE, Farmacéutico en Burdeos.

Las personas débiles del pecho, las que padecen de Tos, Bronquitis, Catarrros, Ronqueras, Hipo, Asma, Resfriados, Extinción de la Voz, pueden estar seguras de encontrar un alivio rápido y una cura completa con el empleo de los principios balsámicos del pino marítimo concentrados en el Jarabe y en la Pasta de savia de pino marítimo de Lagasse, que son muy superiores a las cápsulas de brea.

AL PÚBLICO: Habiendo motivado el éxito brillante de las preparaciones de Lagasse, un crecido número de falsificaciones, prevenimos a los enfermos que el Jarabe de Lagasse, el solo eficaz lleva en cada frasco la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y Cia y el sello del gobierno francés.

Depósito en Paris, casa GRIMAULT y Cia, 8, Rue Vivienne y en las principales Farmacias.

Capsulas de Sulfato de Quinina de PELLETIER

O de las Tres Marcas

PELLETIER, DELONDRE & LEVAILLANT

Desde hace algunos años, el sulfato de quinina se falsifica con quinidina, cinchonina y otros derivados de la quina que poseen un valor intrínseco y medicamentoso diez veces menor. La Asistencia pública de Paris victima del fraude descubrió que la quinina de los hospitales contenía un 43 p. % de quinidina y desde entonces, la administración exige exclusivamente Sulfato de Quinina de Pelletier, que ha sido el único declarado puro en la Academia de Medicina.

Además de su sulfato cristalizado MM. Armet de Lisle y Cia sucesores, accediendo al deseo del cuerpo medical, presentan hoy el Sulfato de Quinina de Pelletier en cápsulas esféricas de 10 centigramos que disolviéndose rápidamente en el estómago suprimen la característica amargura de la quinina y no se endurecen como las píldoras y grageas, siendo indispensables para los viajeros y habitantes del campo.

Las Cápsulas de Sulfato de Quinina de Pelletier curan con éxito las jaquecas y nevralgias, las calenturas intermitentes y palúdicas; es el medicamento más energético que se conoce en las fiebres perniciosas y tifoideas, en las enfermedades del bazo y del hígado; es el tipo de los tónicos propiamente dichos, y tomadas en las comidas, reemplazan el vino de quina, y dan a los órganos digestivos una energía que reanima todo el cuerpo y le permite resistir al calor y a las emanaciones inficidas. — Las Cápsulas de Pelletier se venden en frascos de 10 y 20 Cápsulas.

En Paris: RIGAUD & DUSART, ant. casa Grimault & Cia

Depósito exclusivo para Francia y el Extranjero EN ESPAÑA Y AMÉRICA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

Calle Nueva del Teatro 6. Gimnasio Higiénico.

Calle Nueva del Teatro 6.

BOLOS ANTI BLENORRÁGICOS DE CAZENEUVE.

Medicamento profusamente usado en Francia por sus brillantísimos resultados

Unico remedio recomendado eficazmente por cuantas personas lo han usado. Cura en poco tiempo la blenorragia (purgación) y toda clase de flujos blancos por crónicos e inveterados que sean sin dejar señal de haber existido.

No perjudica en ningún caso la salud ni ocasiona erupciones desagradables como la mayor parte de preparaciones empleadas hoy día para esta clase de enfermedades.

Cada frasco contiene 100 bolos. Gerona: Farmacia de D. J. Coll. — S. Felia de Guixols: Farmacia de D. N. Font.

APARATOS CONTINUOS PARA LA FABRICACION DE BEBIDAS GASEOSAS

DE TODA ESPECIE. Aguas de Seltz, Lemonadas, Vinos espumosos, Soda-Water, y Gasificación de Cervezas y Sidras.

MEDALLA DE ORO EXPOSICION UNIVERSAL 1878

4 DIPLOMAS DE HONOR DE 1869 a 1876

Medalla de oro y gran medalla de oro en las Exposiciones de Lyon y Moscú 1872. Medalla de honor, medalla de plata sobredora y plata en las Exposiciones de 1859, 1860, 1862, 1864, 1867 y 1869.



SIFONES de grande y pequeña palanca ovoides y cilindricos, ensayados a una presión de 20 atmosferas. Sencillos, sólidos, fáciles de limpiar.

Estano de primera calidad. — Vaso de cristal.

M. HERRMANN - LACHAPPELLE

J. BOULET & Cia. Sucesores CONSTRUCTORES-MECANICOS

Guia del fabricante de bebidas gaseosas, publicada y estampada por J. HERRMANN-LACHAPPELLE. Precio, 5 fr.

HIGADO. Todas sus afecciones se curan radicalmente con las PILDORAS DEPURATIVAS del Dr. Calleja.

UNICO DESPACHO. 9, HORTALEZA, 9, FARMACIA Madrid. (A. U.)



SÍFILIS. Cura radicalmente sus manifestaciones el ROB del Dr. Founeau.

Unico despacho; Hortaleza, 9 farmacia; Madrid. (A. U.)

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

GARANTIAS.

Capital social, 48.000,000 Rvn. efectivos.

Primas y reservas: Rvn. 106.319,768'47.

20 años de existencia.

Esta gran compañía NACIONAL, cuyo capital de 48 millones de reales, no nominales sino efectivos, es superior al de las demás compañías que operan en España, asegura contra incendios, sobre la vida y el riesgo marítimo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 20 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho la importante suma de

Rvn. 90.954,821'68.

Subdirector en esta provincia: D. Arturo Vinardella

OFICINAS: Sta. CLARA, 2, 1.º (Frente a las pescaderías.)

¿Por qué es tan universalmente conocido el licor de brea Mimerca? Porque el 18 de Abril de 1878, hallándose en Barcelona Mr. Guyot, de París, le invitamos por la prensa periódica a someter su licor con el nuestro ante la Academia de Barcelona y París, y no aceptó. Porque catarracos tan distintos y conocidos como los Sres. Carbó, Robert y Rodríguez Mendez han dicho en luminosos dictámenes, que el uso del licor de brea Mimerca, cura los herpes y todas las enfermedades de la piel, la tos, catarracos pulmonares, ístis, enfermedades de la orina, y es el mejor depurativo de la sangre. Porque en cincuenta años que lleva de vida se han vendido en el pasado 1882 cuarenta y ocho mil frascos. Se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Farmacia Escudillers, 22, Barcelona.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO. Cura los padecimientos del estómago. Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, seroton, acidez, vómitos, náuseas, pesadez de las comidas; náuseas, debilidad, esto mical, ahurros, disenteria, y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones. Para mayores datos dirigirse al autor, Dr. Delgado. — Sevilla: El autor, Farmacia Glóbo; Tetuán, 20 en todas las principales farmacias del reino. Precio de cada frasco, 24 rs.